



KLEINBAUERN  
VEREINIGUNG

Eidgenössisches Departement für  
Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK  
Bundesamt für Umwelt BAFU  
Monbijoustrasse 40  
3011 Bern

online eingereicht via die Plattform «Consultations»

Bern, 4. August 2025

## **Revision des Umweltschutzgesetzes (invasive gebietsfremde Organismen) Stellungnahme der Kleinbauern-Vereinigung VKMB**

Sehr geehrter Herr Bundesrat Röstli,  
sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit, zur Revision des Umweltschutzgesetzes Stellung zu nehmen.

Die Kleinbauern-Vereinigung teilt die Einschätzung, dass invasive gebietsfremde Organismen gesundheitliche, ökologische und ökonomische Schäden verursachen können und eine Ursache für den Rückgang der Artenvielfalt sind. Wir begrüssen deshalb die vorgeschlagene Revision des Umweltschutzgesetzes und die damit verbundenen Massnahmen gegen das unbeabsichtigte Einbringen invasiver gebietsfremder Organismen in die Schweiz und die Bekämpfung solcher Organismen auf Flächen grosser Infrastrukturanlagen durch den Bund. Ebenso begrüssen wir, dass die Kantone mit der Gesetzesrevision ermächtigt werden, Massnahmen gegen invasive gebietsfremde Organismen zu erlassen.

Die Revision des Umweltschutzgesetzes schafft die nötige Rechtsgrundlage, nun müssen effektive Massnahmen gegen invasive gebietsfremde Organismen folgen.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Kilian Baumann  
Präsident

Carole Gauch  
Bereichsleiterin Politik, Stv. Geschäftsleiterin

Kleinbauern-Vereinigung – Engagiert für eine vielfältige, ökologische und soziale Landwirtschaft